

Lugares de nieve, 14/02/23

Así es La Llose, uno de los dominios esquiables del Espacio Nórdico del Capcir



La Llose forma parte del gran dominio esquiable Espace Nórdique du Capcir. Foto Ivan Sanz Tusell

15 La estación de esquí nórdico francesa de La Llose, forma parte del gran dominio esquiable Espace Nórdique du Capcir y está asociada a las Neiges Catalanes.

El centro de esquí de La Llose se sitúa en el collado de la Llose (1.860 m), entre las comarcas del Capcir y el Conflent, en el Departamento de los Pirineos Orientales de Francia.

Un espacio con **56 km de circuitos pisados** a diario, para estilo patinador y clásico, también con dos circuitos de raquetas de nieve y con espacios para la práctica del Biatlón con láser, zona de trineos, etc.



Además, en la **base principal de la estación**, situada en un pequeño llano en el mismo collado de la Llose (1.860 m) encontramos todos los servicios, como restaurante, tienda de venta y alquiler de material, servicio médico, escuela de esquí para modalidades nórdicas, sanitarios, el aparcamiento y taquillas.

Una de las pocas estaciones de fondo del Pirineo desde la que se puede ver el mar Mediterráneo

Entre las características que hacen de La Llose un espacio muy singular está el hecho de que es **una de las pocas estaciones de fondo desde las que podemos ver el mar** o que, dentro del mismo dominio esquiable, se encuentra un refugio de montaña, el del **Coll del Torn**, en el cual hay servicio de restaurante de montaña con vistas panorámicas al **lago de Matamala**, Les Angles o el Roc d'Aude, entre otras cumbres y parajes de alta montaña.



Durante la visita a esta estación del **Espacio Nórdico del Capcir** no solo disfruté de buena nieve y paisajes fantásticos, con bosques de pino negro y abetos, todavía con las ramas cargadas de nieve, sino que acerté un día de sol y atmósfera limpia que me permitió observar el **macizo del Canigó** a un tiro de piedra. También **el circo de origen glaciar de Cambre d'Aze** todavía en la sombra, o el pueblo y estación de les Angles todavía bien cubierto de un buen grosor de nieve.

Durante la visita hablé con **Guy Betoïn**, responsable comercial y receptivo del dominio esquiable, así cómo algunos de los clientes de la estación. A pie de inicio de uno de los circuitos para esquí de fondo, explicó que ***"la clientela del espacio de nórdico del Capcir es variada. Vienen de Barcelona, Montpellier, Toulouse... y lo mismo pueden ser familias como deportistas de clubes, por ejemplo los del Puigcerdà Esquí Club"***.



A punto de empezar una excursión con raquetas de nieve por uno de los circuitos estaba **Jesús Ribera**, del Centre Excursionista de Súria (Barcelona), acompañado por Paqui y Pere. Habían venido a explorar el terreno de cara a una excursión de grupo que quieren preparar en la zona de cara a la próxima semana. *"Queríamos saber cómo está de nieve para llevar al grupo, y por eso hemos venido un par de días antes", argumentaba, y se reafirmaba en la decisión de venir a La Llose porque ya conocían la zona y porque es un buen lugar, "para hacer salud, porque es bonito y porque para quienes se inician en las raquetas hay bastantes cosas que hacer"*.

En dirección al **refugio del Coll del Torn** subido en una moto de nieve, atravesamos bosques de pino negro y algún abeto con un paisaje propio de postal navideña. Llegados al refugio, ya han llegado los primeros esquiadores. Entre ellos, **Marc Puigdomènec** y **Raül Sales**, de Vic (Barcelona) y Centelles (Barcelona), respectivamente. Han hecho el segundo sube y baja de la semana para venir a esquiar aquí. Marc explicaba que habían venido aquí porque *"aunque tenemos el forfait de Tot-Nòrdic, el de las estaciones catalanas, si podemos esquiar aquí lo hacemos, porque ahora hay más nieve aquí"*, razonaba.



En el mismo refugio, y a punto de reiniciar la esquiada, nos encontramos con **Roger Boixader**, de Berga, que ha venido con un amigo suyo, que es quien le comentó venir precisamente a esta estación. Roger es esquiador de clásico y hoy ha venido a probar con el estilo patinador. Vinieron porque sabían que **"había buena nieve y que haría un buen día"** y lo hicieron con un sube y baja de un solo día desde la capital del Berguedà (Barcelona).

Ya de vuelta hacia el restaurante principal, **nos cruzamos con algunos esquiadores que practican estilo clásico**, en su mayoría, y algunos menos el estilo patinador. El bosque se mantiene con una apariencia de postal navideña. Hace frío y la nieve no quiere caer de las ramas.



En la zona principal de **Coll de La Llose**, encontramos a un grupo de estudiantes de cursos formativos de grado medio de deportes de montaña. Vienen desde Mallorca y han estado una semana en la zona. **Andrea Caubet** es una de las profesoras-instructoras que les acompaña y cuando le pregunto el porqué están en La Llose me responde que ***"vienen de Mallorca a formar parte de la formación aquí. Están una semana por la zona, han hecho 4 días de esquí alpino y hoy tocaba esquí de fondo y hemos venido aquí"***, detallaba.

Son la una de la tarde y el sol sigue brillando bien radiante en el collado de la Llose. Siguen llegando o marchando algunos esquiadores y/o curiosos al aparcamiento de la estación de fondo, mientras que en el comedor interior del restaurante algunos pocos comensales ya están con el plato en la mesa. Otros, en la terraza exterior, parecen no tener prisa para pasar a comer en su interior. **El ambiente es tranquilo, pero alegre y nada masificado**, todo lo contrario, pero claro, es viernes, no es un día fuerte en una estación de fondo.



Desde la terraza del bar y mirando hacia el sur todavía se observa el bosque de pino negro y abetos que hay enfrente, y se puede comparar con **un paisaje más propio de un país nórdico que de un país mediterráneo**. Los árboles todavía mantienen la nieve y la temperatura, que a pesar del sol, sigue siendo muy fría.

Se observa el bosque de pino negro y abetos que hay enfrente, y se puede comparar con un paisaje más propio de un país nórdico que de un país mediterráneo.

Un viernes de cielo azul intenso, frío y buena nieve, y que vistas las predicciones meteorológicas es lo que espera a los esquiadores de cara al fin de semana y buena parte de la próxima semana.

Quien quiera acercarse estos días a La Llose, dentro de la Station Nordique du Capcir, encontrará unas condiciones casi excelentes. Será un acierto. ¡Hay que aprovecharlo!